
  

 

令和４年 鳥羽市教育委員会会議録 

 

第２回 定例会 

 

 

 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  

 

場 所     鳥羽市教育委員会事務局 会議室 

 

期 日     令和４年２月２４日（木） 

 

開 会     午後１時３０分 

 

閉 会     午後４時１５分 

 

 

出席委員 

委   員    中 村 和 久 

委   員    浅 尾 美 沙 

委   員    中 島 幸 代 

委   員    奥 村 楠 治 

教 育 長    小  竹   篤 

 

 

出席職員（説明員及び書記） 

総 務 課 長    山 本 勝 利 

学校教育課長   山 下 幸 也 

生涯学習課長   岡 本 昭 太 

（書 記） 

総務課庶務係長  天 田 雄 也 
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件   名 
日程第１ 

会議録（令和４年第１回定例会）の承認について 

意見及び指摘事項 

及び 

事務局説明 

 

【意見・指摘】 

 なし 

 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第２ 

  諸報告について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．教育長諸活動 [場所]  

１月２７日（木）定例記者会見[議会委員会室] 

課長会議[議会委員会室] 

２月 ４日（金）事務局内課長等会議[教育長室] 

黒海苔組合贈呈式[市長室] 

１０日（木）人権教育推進委員会[オンライン] 

１５日（火）モニター贈呈式（鳥羽商工会議所女性部３０周年記念） 

[市長室] 

１６日（水）市町教育長会議[オンライン] 

１７日（木）「鳥羽が好きふるさと給食」試食・授業参観[長岡中学校] 

２２日（火）課長会議[議会委員会室] 

学力向上委員会[市体育館会議室] 

２４日（木）海の博物館訪問（海洋教育推進）[海の博物館] 

定例教育委員会 [教育委員会会議室] 

学校運営協議会参加[答志小学校]  

 

 

２．教育長諸報告 

（教育長） 

２月４日に黒海苔組合の方から黒海苔の贈呈をしていただきました。３

月３日の給食のちらし寿司で食べてもらおうと考えています。今年は例年

に比べて海苔の生育が悪いというお話しを伺いました。 

２月１７日は、「鳥羽が好きふるさと給食」でした。年間２回実施して

います。私は長岡中学校へ行かせていただきました。 

今日、２月２４日に、海の博物館を訪問させていただき、海洋教育の下

準備のお話しをさせていただきました。 

また、この後、答志小学校の学校運営協議会に参加させていただく予定

です。学校統合計画が完成して、地域の方には説明に行っていませんので、
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報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

お伺いさせていただき、お話しさせていただきます。説明内容としては、

学校統合計画の中では、住民の賛成を得られたら統合すると記載していま

すが、一旦、令和８年の４月を想定していますとお話ししようと思ってい

ます。そのためには、令和４年度と５年度の２年間をかけて、検討してい

ただき、令和６年度には統合の方向性を決定するというイメージをお伝え

しようと考えています。 

 

 

３．児童生徒及び学校の状況・情報交換 

(１)新型コロナの感染状況と感染対策 

（学校教育課長） 

先週の終わり位から、毎日のように新型コロナ陽性の児童生徒が出るよ

うになってきました。保健所と連絡を取りながら、濃厚接触者がいない場

合は通常通りに授業をしています。立て続けに何人か出た学校の該当学年

は、濃厚接触者の指定が無くても学年閉鎖等をする予定です。 

 

（教育長） 

臨時休校や学級閉鎖になった場合には、教育委員会のホームページに掲

載します。それ以外の陽性者が確認されましたというような細かい情報は

掲載しません。ただし、該当の学年には、お知らせと濃厚接触者はいませ

んという連絡はさせてもらっています。部活動の中止については、ホーム

ページには掲載しません。予断を許さない状況になっています。 

 

 

４．市議会について 

(１)３月議会に向けて 

（教育長） 

３月１日に議会が開会します。 

 

①一般質問 

（教育長） 

今回は３人の議員から一般質問が出ています。 

濱口正久議員からは、「鳥羽市の取り組むべき教育課題」ということで、

複式学級の在り方と中学校の部活動についての現状・課題・今後の展望に

ついて質問があります。 

複式学級はデメリットばかりが前に出てきがちですが、複式学級の良さ

もアピールして、財政的な面からもお答えしようと思っています。部活動

については、社会教育としての部分についてお答えする予定です。 



 

 3 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（総務課長） 

南川則之議員からは、「統合計画における通学路の安全確保と適切な通学

手段の確保」ということで、スクールバス運行の可能性と、通学路の安全

性についての質問が出ています。 

中学校の適正配置は６㎞以内、通学に１時間以内という２つの国が示す

基準があります。加茂中学校が統合した場合、６㎞程度の距離の生徒は自

転車で通う方向で考えています。小浜地区や堅神地区の生徒も自転車で通

っています。スクールバスを運行する予定はありません。計画を進める中

で、子どもの環境に合わせ、電車通学等も視野に入れながら個々に対応さ

せていただきたいと考えているとお答えする予定です。 

 

（学校教育課長） 

戸上健議員からは、「コロナ禍の住民救済について（就学援助制度につい

て）」ということで、就学援助制度をオンライン上で申請できないかという

質問です。 

他の色々な手続きもまだオンラインでの申請は進んでいませんので、こ

のことだけということは難しいと思いますとお答えする予定です。 

 

②補正予算 

（生涯学習課長） 

今年度は国体が中止になりましたので、そこに予定していた予算の減額

補正を行います。 

 

（総務課長） 

国の方針で保育士等の処遇改善が出ています。今までは私立の幼稚園・

保育所が対象でしたが、公立も対象になりました。それに伴い、教育委員

会はかもめ幼稚園が対象になります。会計年度任用職員（幼稚園講師）の

給料を少し上げる補正予算を計上しようと思います。 

 

 

５．教育委員活動報告 

(１)弘道小学校・長岡中学校訪問について 

（委員 A） 

２月１６日に教育委員全員で弘道小学校と長岡中学校を訪問させていた

だきました。 

弘道小学校の状況としては、子ども達のネガティブ発言を減らす取り組

みを実施されているということでした。学習面では、学力の底上げを実施
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報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

していて、具体的には、放課後に２年生からのプリントを順にこなしてい

る取り組みをされているそうです。教師側は、「ほめて、認めて、励ます指

導」、「話すこと、聞くことの意識付け」等、学習規律の再確認を行いなが

ら指導されているそうです。教室は全体的に整理整頓されていると思いま

した。いじめや不登校については、いじめ問題が大きくなる前に積極的に

吸い上げ、早期解決を心がけているそうです。中学校の統合については、

現在児童に大きな不安はない様子ということでした。 

長岡中学校の状況としては、統合を目前としていますが、全体的に落ち

着いた状況でした。統合に関しては、鳥羽東中学校との定期的な合同事業

の成果もあり、大きな不安はない様子でした。 

両校とも教育委員会に対する要望はありませんということでした。弘道

小学校の校長先生は、教育委員会には大変良くしていただいているとおっ

しゃっていました。 

 

(２)教育委員オンライン会議について 

（委員 D） 

２月１０日に、市町村の教育委員会のオンライン会議があり、出席させ

てもらいました。コミュニティ・スクールと小規模校の統合の分科会があ

り、両方に参加させてもらいました。それぞれ、４～５人ずつの参加だっ

たので、たくさんのお話しは聞けませんでしたが、意見交換させてもらい

ました。 

コミュニティ・スクールは、すでに１０数年やっているというところも

ありました。私たちはまだ始まったばかりですというお話しをさせていた

だきました。 

統合に関しては、小学校は地域に残して、中学校は１校にして、いい教

育を受けてもらえるよう統合を進めさせてもらう予定ですとお話しさせて

いただきました。今回参加されていた方々からは、かなり先進的なことを

していると言われました。統合計画を小学校と中学校で分けて考えている

地域はあまりないと思います。子どもが少なくなっていって、自然消滅的

に統合する学校が多いそうです。生まれた子どもの数まで数えて考えてい

る所はあまり無いようでした。 
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委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

 

 

 

 

 

 

【質疑・応答／意見】 

４．(１)①一般質問について 

（教育長） 

就学援助制度の対象世帯は、鳥羽は５軒に１軒程度、約２０％の割合で

支給しています。各小中学校の入学時説明会の際に就学援助制度の資料を

配布して、全体に制度の説明をしています。そこに申請用紙を挟むことに

ついて、みなさんの意見を教えてください。 

（委員 D） 

軒数的には、どのくらいありますか。 

（教育長） 

２００軒以上あります。年々増えてきています。 

（委員 D） 

申請用紙も挟めばいいと思います。PTA の方との懇談会の時に、知らな

いことが色々あると言われていましたので、情報を出し控えるよりは、出

した方がいいと思います。 

 

 

件   名 

日程第３ 議案第３号 

 令和４年度教職員人事異動（案）について 

 

担 当 課 説 明 等 

 

（人事案件のため非公開） 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

なし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 日程第４ その他 

 

 

 

教育長説明等 

 

 

 

 

１．令和３年度第２回総合教育会議に向けて  

（総務課長）  

 次回３月２２日の定例教育委員会の後、午後３時３０分から総合教育会

議をさせていただきます。この会議は市長が主催する会議で、市長部局と

教育委員会の懇談の場です。時間に限りがありますので、いくつかテーマ

を絞って資料等を準備して、市長と教育委員さんがお話しできる場になれ

ばと思いますのでよろしくお願いします。 
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教育長説明等 

 

 

 

 

 

 

 

（教育長）  

 定番になっている「いじめ」と「不登校」の状況については、新しい教

育委員会制度や総合教育会議ができた根本ですので、外すことはできない

と思います。それ以外に２～３個のテーマを決めて、資料を準備したいと

思いますので、ご意見をお願いします。 

 

（委員 A）  

 「コミュニティ・スクールの進め方について」がいいと思います。新し

く始まる制度なので、市長のお考えをお伺いしたいと思います。 

 

（委員 D）  

 私も、コミュニティ・スクールと部活動をテーマにできたらと思います。

教育委員会で考える学校と地域の繋がりや、統合することで地域の将来像

をこのように考えているということを聞いていただきたいと思います。地

域と学校の繋がりをもっと大事にしていく必要があるということをしっか

り説明して、市長からも発信していただければいいと思います。 

 

（教育長）  

 では、いじめとコミュニティ・スクールと部活動の３つをテーマにした

いと思います。資料はこちらでまとめさせていただきますので、次回の定

例教育委員会で確認していただきたいと思います。 

 

 

２．令和４年度当初予算の進捗について 

（総務課長）  

 鳥羽東中学校の校舎改修について、来年度は設計費を計上しています。

令和４年度に設計をして、５年度から９年度まで５年間で改修工事をする

予定です。（資料に基づき説明） 

 

（教育長）  

 本当は新築したかったのですが、国庫補助金の対象とならないことから、

内装を改修する予定としました。できれば、プレハブの仮設校舎を建てず

に行いたいと考えています。 

 

（学校教育課長）  

 コミュニティ・スクールを推進するディレクター配置の予算を計上して

います。鳥羽小学校、安楽島小学校、加茂小学校へ１名ずつ配置する予定

です。また、部活動の外部指導員を４名鳥羽東中学校へ配置する予定です。 
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委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

 

【質疑・応答／意見】 

２．令和４年度当初予算の進捗について 

（委員 D）  

 改修のスケジュールやイメージは、統合のアピールポイントになると思

います。今後、設計が進めばイメージ図等もできると思いますので、統合

の説明会の時等に見せるとイメージしやすくなるのでいいと思います。 

 

（委員 B）  

 以前、鳥羽東中学校体育館のカーテンが古くなっているという話があっ

たと思いますが、それについてはいかがですか。 

（総務課長）  

 予算が伴わず、まだ更新できていません。ステージ上の老朽化した壁紙

は卒業式までに張替を行います。 

 

 

３．その他 

（委員 B）  

 先生方の PCR検査は始まっていますか。 

（学校教育課長）  

 始まっています。１４日の週から始まり、今週は２回目を実施していま

す。小学校のみの実施ですが、陽性者は出ていません。まん延防止等重点

措置が適用されている期間は、各小学校で基本週 1回、まん延防止等重点

措置が解除されたら、２週間に１回のペースで実施する予定です。 

 

議 事 結 果 承 認 

 

午後４時１５分  閉 会 

 

 

 

 

 

 


